

尾張旭市教育委員会

(令和6年6月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

## 尾張旭市教育委員会（6月）定例会会議録

1 日 時 令和6年6月26日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者	教育長	三浦 明
	委員	山本 真依子
	委員	松尾 功
	委員	鈴木 厚子
	委員	戸原 弘二

4 出席職員	教育部長	山下 昭彦
	管理指導主事	伊藤 和由
	教育政策課長	大内 裕之
	学校教育課長	山田 祐司
	学校給食センター所長	三浦 明美
	図書館長	松原 友雄
	文化スポーツ課長	周防 康尚
	指導主事	杉野 智昭
	生涯学習課公民館係長	戸田 慎也

5 従事職員 教育政策課長補佐兼教育政策係長 中川暢顕  
教育政策課副主幹 稲生さより

6 傍聴者 3名

7 会議に付した事件

- (1) 第9号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について
- (2) 第10号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について

	開 会 午後2時00分
教 育 長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから6月定例教育委員会を開催します。</p> <p>さて、6月21日に統計開始以来4番目に遅い梅雨入りが発表されました。平年と比べると2週間程度遅く、梅雨入りが早かった昨年と比べても3週間程度遅くなっていますが、近年の異常気象から今年はどのような梅雨になるのか気になります。また、民間気象会社のコメントでは、今年の梅雨はメリハリ型とのことで、これは、「降る時はザッと降り、晴れる時は、危険な暑さが隣り合わせとなるため、警戒が必要。」とありました。</p> <p>こうした気象に関する発表は、子どもたちの命を守る防災情報として、大切な情報あります。特に、この梅雨の季節、いわゆる出水期には、大雨、豪雨といった大きな災害も起こる可能性があります。命を守る情報として、注意していただきたいと思います。</p> <p>そして、危険な暑さという点で、熱中症も対策していくかなければなりません。こちらも、先の気象会社のコメントですが、「今年の夏の気温は、全国的に平年より高く、観測史上最も暑かった昨年に匹敵する暑さとなる。35度以上の猛暑が続いたり、地域によっては40度前後の酷暑になる恐れがある。」とありました。毎年、どこかで、熱中症による死亡事故が報じられます。私たち教育委員会は、小中学校の子どもたちや、スポーツ、生涯学習に参加される方など多くの方々と接しております。基本的な熱中症対策を呼びかけ、対策を行い、学校、スポーツ施設、文化、生涯学習施設で、熱中症の事故が起こらないようにするのが、私たちの役割でもあります。事務局の皆様、よろしくお願いします。</p> <p>それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。</p> <p>本日の報告は1件でございます。教育長の現場訪問とあります資料をご覧ください。</p>

	(資料に基づき説明)
	・学校プール委託事業
教 育 長	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、5月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。
教 育 部 長	事務局から1点訂正のお願いがあります。5月定例会で学校教育課から報告いたしました「令和5年度中学校卒業生進路状況について」の資料を訂正するとともに、5月定例会会議録に訂正の旨、追記したいと思いますのでよろしくお願ひいたします
教 育 長	その他はいかがでしょうか。
	(無しの声)
	無いようですので、5月定例会会議録は訂正箇所を踏まえて承認します。会議録承認の署名を行う委員は、松尾委員を指名しますので、後ほどお願ひします。
	次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。
管 理 指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	・6月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	3中学校の修学旅行が終了したと報告がありましたが、行先はどちらでしたか。
管 理 指 導 主 事	旭中学校が大阪方面、東中学校が関東方面、西中学校が北陸方面に行つたと報告を受けております。
教 育 長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願ひします。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教 育 政 策 課 長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
	・令和6年度尾張旭市中学生海外研修の参加者の決定について
	・年齢別人口から見た学校別・児童生徒数とクラス数について

教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	中学生海外研修については、今回初めて1年生から3年生までを対象に募集し、それぞれの学年の参加が決定しました。1年生と3年生では、英語の能力に差があると思いますが、オリエンテーション開催時に何か支障があると感じたことがありましたか。
教育政策課長	先週土曜日に、第2回オリエンテーションがあり、その際に交流会で発表する出し物を何にするのか生徒たちに話し合いをしていただきました。その時の様子を見る限りでは、学年の差で何か不都合が生じるということではなく、3年生の生徒が上手に先導し、話し合いができていたので、心配はないと思います。
鈴木 委員	今後も継続して、1年生から3年生で募集をされるのでしょうか。
教育政策課長	先ほど説明しましたとおり、全ての学年から選ばれる結果になりました。ただ、1年生は中学生になって間がないこともあり、2次選考に残った生徒は少なかったのですが、研修時の様子や報告会の印象などを見させていただいて、次回も全学年を対象にするのか、過去に戻って3年生だけにするのかなどを決めていきたいと考えていますので、現時点では決まっておりません。
鈴木 委員	1年生から3年生までの全学年で募集をすると、1年生で選考された生徒が、2年生で再チャレンジできて良いと思いました。選考方法の作文ですが、試験会場で書くのは大変と思うのですが、家で書かせると補正が入る可能性もありますので、今の選考方法で良いと思いました。
教 育 長	事務局は、海外研修の結果や本日委員の皆さんからいただいた意見を参考に事業を検証して、来年に向けて計画をしていただきたいと思います。
鈴木 委員	児童・生徒数推計についてですが、渋川小学校において1学年1クラスになる見込みと説明されましたが、このような状況が続いた場合、学校の統廃合も考えていくものなのでしょうか。

教育政策課長	1学年1クラスになりますと、クラス替えができないなど、学校運営上、課題が生ずることになり、好ましい状況ではないと思っています。ただ、尾張旭市の人口の状況を見ていますと、84,000人で増減を繰り返しており、急に人口が減るということは見込まれておりませんので、現時点では喫緊の課題として統廃合を検討していく段階ではないと考えています。ただ、いずれは学校を統廃合しなくてはならない時期が来るかと思いますので、適時適切に検討が行えるよう、文部科学省の資料や瀬戸市などの先進事例などを調査、研究し、本市の実情にあった学校の適正規模、適正配置について、整理していきたいと考えています。
教 育 長	旭小学校の1年生が来年4クラスになり、例年より1クラス増えるという推計結果が出ています。普通教室への転用が可能である室が4室あると記載されていますが、クラス数が確定した後、どのようなスケジュールで学校と調整していくのでしょうか。
教育政策課長	今回の推計では、旭小学校の教室が不足するということはありませんでしたが、この推計につきましては、転出入などの人口移動を含まない閉鎖人口を基に推計しています。ご指摘いただいた旭小学校区では、北原山土地区画整理事業や西大道町の民間宅地開発など、大きな宅地開発が行われており、子育て世代の転入が当然、想定されますので、この推計とは別に、転入者の状況をしっかりと把握したうえで対応していくと思っています。また、転用できる教室につきましては、学校側と調整しながら決めていかなければなりませんので、転入者の状況など、学校と情報共有を図りながら、クラスが増えた時には、適切に対応していくと考えています。
教 育 長	この推計では、特別支援学級数に変更がないものとしたとありますが、現実を見ると児童・生徒が増えることによって、特別支援の学級数も増えていくと教室が不足すると思いますので、しっかりと学校側と調整をして、きちんと学校が機能するようによろしくお願いします。 ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願ひします。

	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
指導主事	(資料に基づき説明) ・令和5年度中学校卒業生進路状況について(令和6年5月定例会資料訂正)
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
鈴木委員	前回の報告で、東中学校の「上記以外のもの」の数値が異常値だったため、今回訂正があり納得できる数値となり安心しました。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 (無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明) ・「アイナシ」イメージキャラクターの作成について ・児童期の運動機会創出事業の実施について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 マメナシのキャラクター名称を募集した時には、どのくらい応募がありましたか。
文化スポーツ課長	令和4年度にマメナシのキャラクター名称を募集した時には、290点の応募がありました。
松尾委員	マメナシのキャラクター名称を募集した時、キャラクターが複数いたように記憶していますが、今回のアイナシのキャラクターは別のキャラクターとなるのでしょうか。
文化スポーツ課長	初めに、小さくて可愛いマメナシのキャラクターの名称を募集した際に、表情の異なるデザインを資料に掲載していたため、そのように感じられたのだと思います。今回は、実が大きいアイナシのキャラクターの名称を募集となります。
松尾委員	児童期の運動機会創出事業についてお聞きします。ビーチボールとはどのような競技ですか。ビーチバレーとは違うのですか。

文化スポーツ課長	ビニール製のビーチボールでバレーをするリクリエーションバレー競技になります。風船みたいに柔らかく突き指をしないので子どもたちが親しみやすいスポーツになっています。
松尾委員	小学校の部活動で実施していたバスケットボールはないですか。
文化スポーツ課長	スポーツ協会の加盟団体には、バスケットボールがありますが、今回の運動機会創出事業では種目に含まれておりません。しかしながら当該事業とは別に、旭丘小学校、渋川小学校、本地原小学校では、地域の皆様が放課後の体育館開放事業として行っていただいております。
鈴木委員	部活動に代わるものという側面もあると思うのですが、まだ種類がないと思います。指導員の確保に苦労していると聞きますが、近隣自治体のように民間企業を導入して野球やサッカーができるようにしていただけたらと思います。
教育長	部活動の移行の関係で小学校4年生以上を対象にしていると思いますが、スポーツ協会が指導を行うということで、例えば小学校1年生から対象にするということは可能でしょうか。
文化スポーツ課長	スポーツ協会の皆様がスポーツを広めたいということで活動しているだけでありますので、できれば対象年齢を広げたいと考えておられると思いますが、指導者の皆様から安全に指導ができる対象学年の希望を聞き、4年生からとさせていただいている。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 (無しの声)
教育長	次に、次第の4付議事件に入ります。 それでは、「第9号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について」審議します。
学校給食センター所長	(資料に基づき説明) ・第9号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。

鈴木委員	ローテーションで P T A の会長、副会長が学校給食運営委員会委員に任命されていると思いますが、お子さんがアレルギーで給食に関心がある方などがいらっしゃると思いますので、事前に希望を聞いても良いのではないかと思いました。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願ひします。 (無しの声)
	無いようですので、「第 9 号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に、「第 10 号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について」審議します。
指導主事	(資料に基づき説明) ・第 10 号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願ひします。
戸原委員	教育支援委員会は年に何回、どのように開催されますか。
指導主事	教育支援委員会は、年に 2 回開催されています。
戸原委員	年 2 回の議題の内容は、障がいがある方たちの一環した教育について議論されているのですか。
指導主事	基本的に障がいのある子たちの進学先や、特別支援学級に入るか入らないかなどを審議しています。
教育長	2 回とも同じ内容でしょうか。あるいは、1 回目と 2 回目と内容が違うのでしょうか。
指導主事	1 回目に関しては、在学児童・生徒の就学支援及び教育支援について話し合い、2 回目に関しては、新学齢児の就学支援及び教育支援について話し合います。
教育長	その他はいかがでしょうか。 (無しの声)

